

Entre los judíos se usaban espejos de igual clase. La Biblia dice que el mar de bronce del Tabernáculo fué fabricado con los espejos de las mujeres. Esta debió ser la prueba más fuerte á que sometió Moisés al pueblo elegido. ¡Dejar á las mujeres sin espejo! Verdad que no las dejaría á todas. Esto habria provocado una sedición.

Los griegos y los romanos usaban espejos de una mezcla de cobre, antimonio y plomo, á la cual sabian dar una superficie muy pulida que reflejaba muy bien las imágenes. Las personas ricas dadas al lujo, los usaban de plata. Algunos dicen que tambien de oro; pero éstos toman sin duda la parte por el todo: es decir, el marco por todo el espejo. Aquellos pueblos consideraban el espejo como inseparable de la mujer hermosa. Por eso los pintores y escultores solian representar á Venus con un espejo en la mano.

Estos espejos servian en un principio únicamente para el tocador. Eran pequeños, de forma elíptica y con un mango para que los tuviese en su mano una esclava, mientras la señora arreglaba su cabellera y ponía el esmalte en sus labios. El colmo de la galantería era entre los romanos, segun nos dice Ovidio, que el amante gozaviese de rodillas el espejo de su amada, mientras ésta se dedicaba al embellecimiento de su persona.

Los espejos de gran tamaño fueron tambien usados en Roma, y á veces servian para adornar de las habitaciones. Estaban enclavados en la pared, y todos los días habia que limpiarlos cuidadosamente; por lo cual, al lado de cada uno, habia un pedazo de piedra pomez y una esponja.

Cuando el lujo de la Ciudad Eterna llegó á un grado insuperable, habia en los tocadores de aquellas orgullosas matronas espejos de plata de cuerpo entero.

Así decía un escritor de aquel período, que valia más el espejo de una dama de entonces que la dote de la hija de un cónsul en la buena época de la República.

En la Edad Media, para que todo fuese característico de aquella edad de hierro, los espejos eran de acero, por ser este metal el que se trabajaba mejor.

Pero ¿es que no habian observado los antiguos que el vidrio sobre una placa metálica reflejaba bien las imágenes? Sin duda alguna habianlo observado y hasta lo habian puesto en obra; más por la clase de vidrio que fabricaban, las imágenes no resultaban con nitidez ó resultaban desfiguradas.

Hasta que en Venecia y Murano se estableció la fabricación de cristal, allá por el siglo XV, y se llegó á un alto grado de perfeccion esta industria; los espejos de este género no prevalecieron. En cambio, tomaron pronto una completa vogueza del antiguo desdeñen, reduciendo á antigüallas todos los espejos que no fuesen de cristal.

MISCELANEA.

Habiendo ido un hábil médico, muy ávido de dinero, á visitar al filósofo Lohorash, que estaba convaleciente, le encontró comiendo un guisado.

—¿Qué haceis! Somejantes manjares son un veneno hasta para las personas de mejor salud. A estas palabras respondió Lohorash:

—Convengo en lo que me decís; he hecho mal, pero me corregiré. Ahora, decidme qué os debo por los cuidados que me prestaisteis durante mi enfermedad.

El médico exigía una suma considerable, que el filósofo le entregó diciendo:

—Sacais retribuciones demasiado grandes á los que recurren á vuestro arte. Cuidado con vuestra enfermedad, es tan grave como la mia: las riquezas son para el alma como las manjares refinados para el cuerpo.

Un malagueño que no cesa de hablar en todo el camino, va diciendo á sus compañeros de viaje:

—¡Para pescador, el Mediterráneo! Creo que no hay en el mundo mar que tenga tantos. Y si no fuera por el Estrecho de Gibraltar y el Canal de Suez, seria otra cosa; pero desgraciadamente, siempre se escapan por allí peces, y gracias á eso hay pesca en el resto del mundo.

En Vianna, Portugal, los campaneros son concertistas que por medio de un piano eléctrico tocan piezas de ópera con las campanas. El campanero de la Iglesia de la Agonia toca el *Ave María* de Gounod, el aria de *Stradella*, el Himno Nacional portugués y el *Madre infelice* del *Trovador*, y el efecto que esto produce es verdaderamente fantástico para los que estamos acostumbrados al martilleo monótono é insoportable de las campanas de nuestras iglesias.

En Lisboa son cuatro ó cinco las iglesias que tienen las campanas musicales, y en Vianna son dos, colocadas en estos últimos años.

LO QUE DEBE SER LA MUJER.

Debe ser como el reloj del pueblo, bien arreglado; pero no debe ser como el reloj del pueblo, que cuando habla le oyen los vecinos.

Debe ser como el caracol, que está siempre en su casa; pero no debe ser como el caracol, que cuando sale lleva á cuestras cuanto tiene.

Debe ser como el eco, que no habla más que cuando le hablan; pero no debe ser como el eco, que es siempre el que dice la última palabra.

La mujer domina siempre, cuando no la dominan.

La boca es el barómetro que indica la medida y la altura del juicio que tiene la mujer; si la abre para hablar mucho, es una fatua; si no habla cuando debe, es una tonta. La virtud está en el justo medio.

La mujer buena es casi siempre consiliadora, con tal que no tenga ella que reconciliarse con otro.

En una hoja del "Diario" inédito de E. de Gencourt, se lee lo siguiente:

"Sábado 30 de Abril de 1881.—Anécdota referida por Camilo Roussat.

"El general Sebastiani, habiendo impedido el ataque de Constantinopla por los ingleses, dijo el sultán:

—¿Qué deseas? Te concederé cuanto me pidas.

—Yo lo pediré á S. A. que me permitiese ver el harem.

—¿Conforme. Lo verás.

"Hizo que le enseñaran el harem y todas las mujeres.

"Después de la visita, el sultán preguntó á Sebastiani:

—¿Has visto alguna de mis mujeres que merezca tu preferencia?

—Sí, alteza. Y le indicó la que le parecia más agradable.

—¿Está bien.

"Y aquella misma noche el general Sebastiani recibía en una bandeja de plata la cabeza de la mujer, acompañada del mensaje:

"Siendo musulmán no podía ofrecerte á tí, cristiano, una mujer de mi religion; pero á lo menos puedes estar seguro que esta mujer sobre la que fijaste tu mirada no será poseida ni vista ya por persona alguna."

NI LA CURÓ, NI LA MATÓ.

Enfermó la mujer de un sastre, y él mandó por un médico.

El manifestó algun recelo respecto al pago de sus honorarios y el sastre le dijo:

—No tenga vd. cuidado; cinco onzas tengo; véalas vd.; tanto si mata vd. á mi mujer como si la cura vd. será pagado.

Murió la mujer.

Al cabo de unos días se presentó el médico á reclamar lo que le correspondía, y el sastre le dijo:

—Aquí me tiene vd. pronto á cumplir mi promesa. Pero antes, déjeme que haga un par de preguntas delante de los presentes.

Dígame vd. la verdad. Mató vd. á mi mujer?

—No por cierto,—respondió con viveza el médico.

—Me alegro. ¿La curó vd.?

—Desgraciadamente no.

—Pues si no la curó ni la mató, nada le debo.

Un avaro se tragó, sin querer, una moneda de cinco duros. El médico le prescribió un enérgico vomitivo.

—Lo conozco muy bien, dijo la mujer del paciente, se ha tragado 25 pesetas y no habrá vomitivo que le haga devolver más de una.

GACETILLA.

Pronóstico realizado.

Como lo anunció el Sr. Contreras, en los primeros días de este mes se sintió un temblor de tierra en varios puntos de la zona volcánica de la República.

Epístola sagrada.

Al fontanero de San Francisco. Hermano mio muy amado en nuestro señor Jesucristo:

Bueno es el amor de Dios y el celo que os enciende por la gloria y los intereses de nuestra Santa Madre la Iglesia C. A. R. en cuyo seno os deseo, querido hermano, que vivais siempre, tan ejemplarmente como hasta aquí, *per omnia secula seculorum*, si Nuestro Señor os lo concede.

Pero ya que la Divina Bondad ha querido colocaros, amadísimo hermano, tan cerca del peligro, seguramente para vuestro ejercicio y mayor corona, cuidad de no contaminaros. *Velud y orad para que no enteis en tentacion*, como les recomendaba Nuestro Señor Jesucristo á sus apóstoles, cuando los encontraba cabe zeando. Bañaos todos los días, si el Ayuntamiento os lo permite, en la fuente pública de que sois guardian; acudid solícito cuando vuestras ocupaciones os dejen libre, á escuchar la divina palabra en el templo cercano. Así estareis puro de cuerpo y alma. Mirad que á diez pasos de distancia estan como ropases, asechando vuestra alma, los herejes y cismáticos de la Mision Evangélica. Pedid á Dios fervorosamente que os libre de sus garras, como lo hago yo, aunque humilde pecador; pedid tambien por ellos para que vuelvan al redil; pero dadles agua para que no se mueran de sed, porque entonces morirán impenitentes. No querais imitar hermano mio, las costumbres de la Roma pagana cuando negaba á los prójimos el agua y el fuego.

Considerad por otra parte, que esos herejes cedieron al Ayuntamiento el terreno y edificio necesarios para poner la caja del agua; que por eso han tenido siempre toda la que necesitau y que ahora en estos tiempos de escasez porque atrevaramos solo se contentan con ocho botes. Dádselos, hijo mio, que al fin y al cabo á vos nada os cuestan y acatareis así las órdenes escritas de vuestro superior jerárquico á quien debeis entera obediencia.

Seguid como hasta aquí ejercitándoos en las buenas obras; cumplid sobre todo con la de misericordia, que dice: dad de beber al sediento; dominad esos arranques de mal humor, que son como los últimos rebobos de la bestia humana, para que vivais así, como digno hijo de Nuestro Señor Jesucristo y para que por su divina Misericordia alcanzéis despues de la muerte la gloria eterna que de todo corazón os deseo.

Fray Gregorito.

El General Marcos Carrillo.

El día 9 á las doce del día, falleció repentinamente en su campamento de Torin el General Carrillo, Jefe de la 1ª Zona Militar.

El General sufría hace tiempo una angina en el pecho, que fué sin duda la causa de su muerte.

La noticia causó honda sensacion en el Estado de Sonora, principalmente en Hermosillo, en donde las mejores familias tenían vínculos de amistad ó parentesco con aquel distinguido Jefe.

Su cadáver ha sido trasportado á Guaymas, en donde se le habrán tributado ya los honores militares.

En Torin, una de las principales atenciones de este progresista militar, era el fomento de la colonizacion de aquellas lejanas tierras por familias mexicanas.

Edison en la Exposicion.

Se asegura que el participio que tomará Edison en la Exposicion de Chicago, le hará sacar del bolsillo unos cien mil pesos en oro.

Un fenómeno.

Recorre las calle de San Juan Bautista, Tabasco, implorando la caridad pública, una infeliz madre con una criatura, hijo suyo, de 3 años de edad, que es un verdadero fenómeno.

Tiene esa criatura, poco más ó menos el cuerpo de un niño de un año; no tiene manos, sus piernas son cortísimas y los pies uno para atrás con tres dedos y el otro para delante con solo dos. Habla perfectamente y hace con toda regularidad sus necesidades.

Mata maridos.

Existe en New York una señora que puede rivalizar ventajosamente con Enrique VIII. Acaba de casarse con su séptimo marido, que es hermano del primero y el quinto.

Como tiene ya 60 años, se supone que ha llegado ya el último ensayo matrimonial.

Noticias menudas.

—La Tesoreria del condado de Kern en California tiene una existencia en caja de... \$121,587.76 cts.

—Se estableció en México una sociedad mutualista denominada de los 57, en conmemoracion de nuestra Carta fundamental.

—El día 5 el General Enriquez inauguró en Tlacotalpam, Veracruz, una escuela municipal.

—Para el 20 del actual se preparan grandes fiestas en Aneca.

—La prensa de la Capital pide se prohíba la portacion de armas dentro de la ciudad.

—El Regidor encargado de la Instruccion pública en Guadalejara invita á los artesanos para que concurren á las escuelas de adultos.

—El Duque Job se encuentra de regreso en la Capital, algo restablecido de sus dolencias.

—Tres días sin interrupcion ha llovido en Hermosillo, Sonora, despues de mucho tiempo de sequía.

—Un minero americano, William H. Shoffer, fué asaltado en el camino de los minerales de la Sierra en Chihuahua, resultando herido de un brazo.

—La Prensa Asociada de México, acordó trasferir para otro día la velada en honor de Gómez Flores que debió celebrarse el día 9.

—Se dice que pronto será nombrado un personaje de alto rango para que represente á nuestro país ante el Gobierno de la Reina Victoria.

—El Padre Yermo, caballero muy conocido en nuestro Estado y principalmente en Leon, en donde residió mucho tiempo, va á fundar en Puebla una casa de arrepentidas.

—De la diligencia que corre de Durango á Fresnillo, fué extraída una caja que contenía más de \$3,500 en alhajas.

—El 13 Batallon de infantería ha llegado de guarnicion á Puebla.

—En la estacion Treviño, rumbo á Monterrey, un pasajero, José G. Gainer, cayó entre dos carros que le trituraron ambas piernas.

—El Gobernador Enriquez obsequió á la Junta de Mejoras de Tlacotalpam con mil quinientos pesos para la reconstruccion del teatro. El mismo Sr. Gobernador va á obsequiar á la ciudad de Orizaba con una estatua del Gral. Llave.

—El Ministro de Italia en México ha sido nombrado por su Gobierno para desempeñar el mismo cargo cerca de Perú y Bolivia.

—El Sr. Luis Vargas, residente en una finca de campo cerca de Querétaro, fué muerto violentamente por haberse disparado una escopeta de dos tiros con la que iba de caza.

—El tifo está acabando con la poblacion de Teristan en el Estado de Jalisco.

El Sr. General Escobedo.

Ha sido nombrado representante del Gobierno en el Ferrocarril Nacional.

La cuna eléctrica.

Muchos de nuestros lectores sabrán que hace tiempo un americano inventó la cuna eléctrica, que se halla suspendida, como de costumbre, llevando un ancla que es atraída alternativamente por dos electro-imanes. La permutacion se opera á cada contacto.

Pero la cuna, perfeccionada, tiene otra condicion muy apreciable.

Del colchon parten dos alambres colocados á dos centímetros de distancia y en comunicacion con los extremos de una batería.

En situaciones normales la corriente no circula; pero si por una circunstancia, de cuyas consecuencias no podemos hablar, aumenta la conductibilidad del colchon, se agita una campanilla que da aviso del suceso ocurrido.

El Charrasca.

—Por qué estás preso, Charrasca?

—Por nada hombre, porque le di un manazo á un valedor en el Cerro Trozado.

El manazo estuvo un poco grosero porque el Charrasca le sacó las tripas al valedor.

Nuestros lectores de la ciudad saben ya que nos referimos al operativo de ceto apodo, tan conocido, entre otras cosas, por tener siete varas y media de altura.